

Comme le dit fort justement *la Semaine Paroissiale* de Fall-River, "la Franc-maçonnerie universelle est évidemment derrière ces menées. La manière de procéder, louche et sournoise, le montre bien. Le fait aussi que ces mêmes projets sont mis en avant dans tous les pays anglo-protestants, de la même manière et en même temps, indique une conspiration ourdie dans les hautes loges.

"Pendant la guerre, alors que les esprits étaient absorbés, c'était le temps de pêcher en eau trouble. Suivant ses coutumes de conspirateurs ténébreux, la Loge a intrigué. Elle met en avant la nécessité d'une protection anti-allemande, pour masquer des accaparements plus odieux que l'oppression d'un Kaiser, et organiser contre l'Église catholique une campagne de persécution savante et acharnée.

"Un haut dignitaire de la Maçonnerie américaine plus naïf ou plus fanatique que les autres ne s'est pas gêné pour l'avouer.

"Aujourd'hui, cela devient évident que la grande puissance anti-chrétienne attaque d'abord la langue des nationalités catholiques, pour avoir plus facilement raison de leur foi religieuse."

CHINE

Avant de franchir le cap. — D'après les statistiques que publie *le Bulletin catholique de Pékin*, le chiffre des catholiques, en Chine, a la fin de 1918, s'élevait à 1,954,499.

C'est sans doute la dernière étape avant de franchir le cap des deux millions.

Ce chiffre s'élevait à 1,535,000 avant la guerre. C'est donc une belle avance de plus de 400,000 depuis quatre ans.

On compte présentement, en Chine, 2,325 prêtres, dont 1,423 européens et 902 chinois.

VARIÉTÉS

AVEZ-VOUS UN MISSEL ET VOUS EN SERVEZ-VOUS ?

Voici comment Mgr l'Évêque de Salford (Angleterre) recommande l'usage universel du Missel à la Messe.

"Je me demande combien de mes lecteurs ont l'habitude de se servir d'un Missel lorsqu'ils entendent la sainte Messe. J'ose dire que tout catholique d'une intelligence moyenne et d'une bonne éducation catholique ordinaire devrait être capable de se servir d'un Missel et devrait le faire. Il est à craindre que la grande majorité des catholiques, même ceux qui sont dévots et assez instruits, passent le temps de la Messe à réciter toutes sortes de prières et particulièrement le Rosaire — toutes excellentes en elles-mêmes, — ne pensant jamais un seul moment aux prières que